

El Liberal

El pago adelantado

Madrid, mes, UNA PESETA. — Provincias, trimestre, CINCO. — Antillas españolas y naciones limítrofes del tratado postal, trimestre, DIEZ. — Portugal, trimestre, OCHO. — En los demás países, trimestre, QUINCE.

25 ejemplares 75 céntimos

El Liberal

es el periódico de mayor circulación de España

Por tontos

Según los conservadores creyendo—y no es lo peor que lo crean, sino que lo dicen— que van a ser poder en la primera quincena de Julio. Más vale que vivan esperanzados que furiosos. Así será más fácil conocer hasta dónde llegan su paciencia y su credulidad.

¿Por qué estas seguridades? ¿Por qué un periódico conservador da aboche la noticia de que el Sr. Sagasta está trasladando a su casa de la plaza de Colón todos sus papeles de la Presidencia del Consejo?

¿Por qué otro periódico del mismo partido, publica, sin duda para evadir ingratitudes, los nombres de las personas más notables del escaso ejército que capitanea el Sr. Cánovas del Castillo?

¿Para quien atentamente estudia el estado actual de la política española, no pueden menos de resultar absurdas tales predicciones. ¿Qué cuestión de orden público hace preciso un cambio de política? ¿Qué derrota del Gobierno en las Cortes le impone? ¿Qué opinión le pide?

¿No dice nada la frialdad en que se desarrolla agónico desde el punto mismo de su nacimiento el debate político? ¿No dice nada el interés con que el país aguarda una práctica leal y sincera del sufragio universal que favorezca el desarrollo de la política democrática?

¿No dice nada que el Sr. Martos solo haya empezado a resucitar cuando dice que acepta en su programa la amnistía sin limitaciones y la reforma de la Constitución sin distinción? ¿No dice nada que el Sr. Castelar vaya pensando en los amigos y correligionarios suyos que deben ser primero ministros? ¿No dice nada, en fin, la actitud en que el señor Ruiz Zorrilla va a colocarse, si las promesas que alguien le ha hecho las cumple el Gobierno?

¿No dice nada que el Sr. Martos solo haya empezado a resucitar cuando dice que acepta en su programa la amnistía sin limitaciones y la reforma de la Constitución sin distinción? ¿No dice nada que el Sr. Castelar vaya pensando en los amigos y correligionarios suyos que deben ser primero ministros? ¿No dice nada, en fin, la actitud en que el señor Ruiz Zorrilla va a colocarse, si las promesas que alguien le ha hecho las cumple el Gobierno?

¿Por qué renacieron y se fortificaron las esperanzas de los conservadores precisamente en los momentos mismos en que se presentaba la epidemia en Rugat, en Montichelo y en Gandía? ¿Es que quieren que se llame el partido del cólera morbo? ¿Tienen hecho algún pacto con él?

Si los conservadores no pueden fundar sus optimismos en las manifestaciones de simpatía de la opinión pública, ¿en

qué los fundan? ¿Acaso han recibido inspiraciones de lo alto? ¿Acaso alguien ha murmurado en sus oídos dulces promesas de dicha inmediata? ¿Acaso hay secreto y están en él?

Pronto lo sabremos. Pero si no hay secreto, y francamente, sería muy grave y peligroso que le hubiera, habría que confesar que los conservadores estaban completamente desheredados.

Antes... por reaccionarios y temibles. Ahora... por tontos.

Recaudación y pagos

La misma observación que respecto á los estados de meses anteriores hay que hacer al examinar el correspondiente al mes de Mayo, para apreciar la marcha del ejercicio. Pasará el déficit de 70 millones, y, sin embargo, terminados ya los once primeros meses del año económico, vemos que los ingresos realizados superan en 64 millones á los pagos.

Con decir que en los once meses sólo han sido satisfechos 385 millones, basta para comprender que, ó no han sido satisfechas las obligaciones liquidadas, ó los pagos no han sido formalizados.

Sería conveniente, mejor dicho, sería preciso que el estado de pagos, ya que sólo comprende los totales por secciones, llevase al lado los totales de las cantidades presupuestas. No se publican estos datos en el periódico oficial únicamente para aquellos que pueden confrontar, en el momento del examen, los estados mensuales con el presupuesto de gastos. Y tales como se hallan en la Gaceta no dan idea de las operaciones verificadas. Es más, si no fuera porque no existe la intención de hacerlo, bien podría decirse que esos estados constituyen una verdadera mistificación.

¿Cómo ha de ser admisible que sabiendo, como de todos es sabido, que el ejercicio ha de salir con más de 70 millones de déficit, casi ya al terminar el año económico aparezcan 64 millones más de ingresos que de pagos?

Es de notar que en ese estado de pagos se los «baja líquida» 46 millones; de modo que parecería resultar que teníamos ya 46 millones menos de gastos que en el mismo período del ejercicio anterior, lo cual podría tomarse como otra mistificación, salvo la intención, naturalmente.

En los ingresos se comprende la mención de aumento y de baja, especialmente en las rentas eventuales, porque en estas es aumento real ó baja real y positiva lo que resulta.

Treinta y cuatro y tres cuartos millones aparecen de aumento en los ingresos, y descontando 114 millones de derechos sobre material de obras públicas, queda un aumento líquido de 33 y 1/2 millones. Gracias sean dadas á la renta de Aduanas, que tiene un alza de 24 millones. Con tres y medio millones de baja resulta la contribución territorial, y bien pudiera ser que esto no procediese únicamente de retraso en la cobranza. El estado de muchas provincias es tal que la recaudación de la territorial sufre necesariamente no pocas dificultades, y si se llega al embargo de fincas, el fisco podrá tener allí una garantía; pero el ejercicio terminará sin que el ingreso haya sido realizado.

Un aumento hay que notar, el de loterías que se presentan con casi 4 millones de alza. Como ya otras veces hemos dicho, esto será satisfactorio para el Tesoro, pero por el origen mismo del ingreso, no creemos que esa alza sea satisfactoria respecto al estado general del país.

En suma, hay en los once meses, 649 1/2 millones de ingresos contra 685 millones de pagos, y 33 1/2 millones de aumento en los ingresos. Como la comparación se hace con un ejercicio que dejó 122 millones de déficit, no hay para que añadir que el aumento de todos modos satisfactorio, no resuelve la cuestión importante; que estamos todavía muy lejos de ello; y que la operación de 100 millones recientemente hecha por el Tesoro es sobrada prueba de lo que el ejercicio puede dar de sí.

Del presupuesto extraordinario algo habría de decir, pero como sólo falta un mes para terminar el año económico, nos limitaremos á hacer observar, que conforme á la ley de presupuestos, no parece muy correcto lo que en fin de Mayo resulta.

J. M. ALONSO DE BERAZA.

A vuela pluma

Continúa como al tal cosa el debate político.

Pero en paz y en gracia de Dios.

El Sr. Romero Robledo empleó una sesión entera para combatir al Gobierno.

Pues el Sr. Capdepón no ha querido ser menos y ha empleado otra para defenderle.

Por lo cual no se debía decir que se trata de un debate.

Sino de una serie de conferencias políticas.

Ya se acordarán los lectores del cuento del diputado y la gitana que rifiró el Sr. Romero Robledo el otro día.

Pues ayer le continuó el Sr. Capdepón.

Y es de creer que el Sr. Romero Robledo le continuará esta tarde.

De modo que, por este lado, tampoco puede decirse que el debate político carece de amenidad y de interés.

Porque resulta una novela cómica en colaboración.

Y repartida por entregas.

Leemos en nuestro apreciable colega *La Justicia*:

«Como la renta de consumos continúa descendiendo á pesar de hallarse preso *Pepé el Huevero*, aseguran personas, que deben hallarse enteradas de estos asuntos, que existe otra empresa de matuteros, inspirada ó dirigida por personas muy caracterizadas, y que tienen medios para facilitar el matute.»

Nada, vuelta á empezar.

Ya se tiene á *D. José el de los Huevos*, que dicen en el Senado.

Pues nada más sencillo que sorprender á sus competidores.

Y vamos indicado de qué manera.

Volviendo la tortilla.

Lo que hay que averiguar es si las empresas de matute no son más que dos.

Porque antes no era más que una, la de *Pepé el Huevero*.

Y á esta se la inutilizó, y la renta baja, y se habla, con motivo, al parecer, de la existencia de otra.

De suerte que hay que temer que, cuando se descubra la segunda, se averigüe que existe una tercera.

Y así sucesivamente.

Lo que es mientras no demos con la corte celestial, no hay que darle vueltas.

Continuarán los milagros.

Una opinión de *El Correo*.

«El actual momento es el menos propicio para una modificación ministerial que representara algo de interés formal y general.»

Indudablemente.

Y si las instituciones quieren vivir tranquilas no tienen más que dejar el asunto á cargo de los ministeriales.

Ellos señalarán el momento propicio para una crisis.

En la atmósfera, dice un periódico conservador, que está el cambio político.

¿En la atmósfera?

Nos parece estar oyendo á D. Práxedes:

—¡Pues ya baja!

La rueda final.

Nos referimos á los fuegos artificiales que quemó ayer el señor ministro de la Gobernación:

«Contando el Gobierno con el apoyo del general López Domínguez y con el aplauso de la opinión, puede perfectamente, si su majestad la reina se digna dispensarle, como hasta aquí, su confianza, presidir sin inconveniente ninguno las futuras elecciones.»

¿Habrá que decir que estas palabras

fueron acogidas por la mayoría con grandes aplausos?

Si no como orador el Sr. Capdepón se ha acreditado como pirotécnico y como autor dramático.

El mejor efecto, al final.

Lo único que falta, según los conservadores:

«Que el jefe del Gobierno, buscando inspiración en su patriotismo y abandonando los intereses de bandería, deje á la soberanía en absoluta libertad para que ejercite sus prerrogativas constitucionales.»

¡En absoluta libertad!

Pero entendámonos cómo van los ministros á Palacio cuando llevan decretos á la firma?

Porque tanto se habla del secuestro de la regia prerrogativa, que va á sospechar el país cualquiera atrocidad.

Los héroes del mar

Entre los infinitos episodios, desconocidos unos, casi ignorados los demás, á que han dado lugar las experiencias de comprobación á que aún se halla sujeto el torpedero eléctrico submarino inventado por el Sr. Peral, hay uno de ellos digno de completa revelación, siquiera para que puedan apreciar los que le desconocen el temple de alma de aquellos once hombres que en su cónica armadura encierra el maravilloso buque.

Verificábase el día 7 de este mismo mes las pruebas de inmersión: el comandante del submarino tenía instrucciones precisas de la comisión técnica para sumergirse y reaparecer diferentes veces y á cortos intervalos, debiendo terminar la experiencia con una última inmersión que habría de durar exactamente sesenta minutos y con la ineludible circunstancia de volver á flotar—transcurrido aquel tiempo—perfectamente al Oeste del mundo, que era el rumbo que se le había señalado.

Peral, agobiado por la fiebre que le producía una penosa dolencia, haciéndose superior á sus sufrimientos físicos, no había querido diferir una prueba destinada á demostrar de una manera categórica las condiciones marineras del submarino y aguardaba impaciente el instante de realizar el último punto de las experiencias señaladas para aquel memorable día; los demás tripulantes del torpedero eléctrico confundían sus deseos con los de su jefe, y en el *Colón* y en los demás buques encargados de convoyarle se esperaba con ansiedad no exenta de inquietud el momento de la prolongada inmersión exigida por la comisión científica.

Era próximamente el medio día. Peral dispuso una última pequeña inmersión, y cuantos presenciaban las evoluciones del submarino le vieron hundirse majestuosamente en el seno de las aguas, sin sospechar—cuando reapareció á los pocos minutos—el terrible drama que acababa de desarrollarse dentro del maravilloso barco.

En el instante de desaparecer en el mar la base de la torre óptica del torpedero la válvula de ventilación mal atornillada cedió á la presión del agua y esta, abriéndola de golpe, penetró á torrentes en el interior del buque inundando á Peral, primero, invadiendo las cajas de los acumuladores, después, y desequilibrando por último al barco en términos que empezó á descender á impulsos del peso inopinado que constituía la masa líquida, ya considerable en aquellos momentos.

No se oyó una exclamación; ninguno de los hombres del submarino se movió de su puesto ni dejó de hacer funcionar los aparatos que á cada uno de ellos les estaban confiados; Peral, impávido, procuraba cerrar la válvula sin lograr conseguirlo; el agua continuaba penetrando por ella y el submarino seguía descendiendo lentamente hacia el fondo del Océano.

«¿Qué sucede?—preguntó uno de los oficiales, sin abandonar su puesto.»

«Nada—contestó Peral—que nos vamos á pique, porque no logro cerrar bien esta válvula; pero estoy haciendo funcionar el aparato de profundidades y me parece que responde.»

«Siguió con estas palabras quince ó veinte segundos, en que sólo Dios sabe los pensamientos que acudieron á la imaginación de aquellos once héroes, que en acti-

tud serena y sin la más mínima conmoción aparente, aguardaban la muerte cumpliendo hasta el último instante su deber. Un minuto más y la catástrofe hubiera sido inevitable.

Por fortuna para ellos y para la patria el submarino, impulsado por los poderosos resortes eléctricos de su aparato de profundidades—obra que por sí sola inmortalizará á Peral—reapareció sobre las olas, permitiendo que el comandante del torpedero reapareciera con mayor eficacia que momentos antes «¡Pical», para que sus marineramente viesen con la bomba el agua de que estaba casi inundado el buque.

Un cuarto de hora después Peral, cubierto con un capote del comandante del *Colón*, agitado su débil cuerpo por el fuego de la fiebre y por el intenso frío de sus mojadas ropas, daba cuenta de lo acaecido al capitán general, Sr. Montojo, y á la comisión técnica, quienes trataron en vano de persuadir al ilustre marino para que diese aquel día por terminada la prueba.

Peral se negó resueltamente á aplazarla, lográndose de él únicamente la oferta de consultar á sus compañeros, por si estos consideraban imposible la continuación de las experiencias.

De regreso en el submarino reunió Peral á sus oficiales y les manifestó lo propuesto por la junta y lo contestado por él; no se hizo por nadie la más leve observación; al contrario, todos pidieron enérgicamente á su comandante que se consumase la prueba.

Pero había para realizarla una inmensa dificultad.

Completamente mojado el aparato de profundidades, se habían puesto en práctica todos los medios posibles en aquellos momentos para secarlo, sin que se lograra por completo, y cada vez que se le hacia funcionar desarrollaba humo como manifestación de lo peligroso que sería obligarle á funcionar en aquellas condiciones verdaderamente anómalas.

Pero ya lo había dicho Peral y lo habían acordado los demás tripulantes del submarino: era preciso realizar la prueba, cualquiera que fuesen las consecuencias de aquella enorme temeridad; para todos ellos la experiencia señalada significaba el honor, el triunfo de sus convicciones, el término de inmensas amarguras é incalculables penalidades; la muerte era sacrificio insignificante comparado con aquellos nobilísimos ideales.

«¡Abajo!»—dijo Peral con acento breve é imperativo; corrió la puerta, funcionó humamente todavía el aparato de profundidades, desapareció bajo las aguas el submarino y reapareció, sesenta minutos después, á cinco millas del *Colón*, cuyo botador de proa, marcando en el espacio la línea imaginaria con que la brújula señala el Oeste verdadero, parecía cubrir sin la más mínima desviación la popa del maravilloso barco.

Allí, en aquel punto marcado en el horizonte, sobre la plataforma de la torre óptica, estaban los héroes del mar, los valerosos tripulantes del torpedero, agrupados alrededor de su exclamado jefe y cobijados bajo los anchos pliegues de la bandera española.

Al tercer día de verificado el simulacro de combate con que parecían terminadas las pruebas del submarino, Peral, como comandante del barco y en cumplimiento de un deber reglamentario, elevó oficio al capitán general del departamento proponiendo á los oficiales del submarino para la cruz laureada de San Fernando de segunda clase, y para la correspondiente á sus respectivas categorías á los cinco subalternos que en calidad de voluntarios vienen compartiendo las penalidades y las glorias de los primeros.

Después del relato que acabamos de hacer nos atrevemos á preguntar:

«¿Habrá alguien que no crea bien ganada por los tripulantes del submarino la cruz laureada de San Fernando?»

JULIO DE VARGAS.

Las tardes parlamentarias

Congreso

El proyecto de ferrocarriles secundarios se discutió á primera hora, aprobándose seis artículos.

Renudado el debate político, el señor ministro de la Gobernación contesta al señor Romero Robledo. Permitted, señores, dice el ministro, que desde este banco de moribundos como le ha llamado el Sr. Romero Robledo, salga una voz á protestar de sus afirmaciones con toda la energía que da la razón.

El Sr. Romero Robledo nos habló ayer de un vaticinio hecho por una gitana á un diputado ministerial y yo, siguiendo el ejemplo que me ha dado, completaré la historia.

Hablé también con el señor diputado á que su señoría se refirió y le pregunté cuánto tiempo creía él antes de preguntar á la gitana que seguiría en el poder el partido liberal, á lo cual me contestó que unos diez años.

De modo que el oráculo no es tan favorable al Sr. Romero Robledo como él se figura.

—Y no le dijo á Ud. quién sería el sucesor del Gobierno liberal—volví á preguntar al diputado.

—Me dijo que uno que traería unas cadenas muy pesadas—replicó. (*Risas*.)

De modo que como el Sr. Romero Robledo es liberal, lo del oráculo no se aviene con sus deseos, y como los tiempos que corren no son propios de cadenas, tampoco es de presumir que la agorera haya de acertar en su predicción.

Entrando ya en la materia debatida recuerda que en 1870 se aprobó la ley del sufragio en Abril, y aquellas Cortes siguieron legislando once meses más, porque se necesitaba ese tiempo para plantearse la reforma.

Considera como un título de gloria para la reina el que esta corra las Cortes, puesto que sería la primera vez que ocurriera entre nosotros un hecho que sucede con frecuencia en Inglaterra y Alemania.

Hace la historia de la crisis última, demostrando que no es este un Gobierno de transición. Pero dice el Sr. Romero Robledo que hay que plantear la cuestión de confianza. ¡Si esto se hace constantemente! A cada paso, desde el momento en que un Gobierno surge, se están planteando cuestiones de confianza. ¿Qué motivo hay ahora para plantearla de nuevo? Ninguno. Únicamente que el Sr. Romero Robledo se empeña en que el último ministerio formado sea de transición, y esto, señores diputados, no es razón.

Ocupándose de los desprendimientos del partido liberal, dice que el general Martínez Campos no puede considerarse como desprendido del partido, porque en realidad jamás ha figurado en él, prestando únicamente su benevolencia, y aun hoy, que no lo hace, no se ha declarado conservador.

Del Sr. Canache hace calurosos elogios y afirma que este distinguido hacendista ha establecido un parentesco en su vida política, retrayéndose voluntariamente.

Respecto al Sr. Alonso Martínez no puede darse nada más donoso que la afirmación de S. S. colocándole en una actitud neutra.

El Sr. Marín no está en el partido liberal porque él no quiere, no porque éste no estime sus merecimientos ni deje de desear su valiosa cooperación; pero al marcharse del partido liberal no se llevó su significación democrática, que esta tiene idénea representación en la mayoría.

El Sr. Gamazo jamás se ha separado del partido liberal. Podrá haber mantenido un criterio económico distinto, pero no ha intervenido en una discusión que no haya declarado su conformidad política con el Gobierno.

Consigna que aunque el ilustre general López Domínguez no pertenecía al partido liberal cuando subió al poder, hacia tiempo que le demostraba su benevolencia, hasta el punto que realizaba las aspiraciones patrióticas del general por este Gobierno, hacia poco que había declarado que estaba completamente al lado del Gobierno liberal que mantuviera las reformas democráticas ya realizadas.

Vamos á la tercera parte del discurso del Sr. Romero Robledo. Dice que estas Cortes no han hecho nada, es una noticia injusticia. Estas Cortes han hecho el Código civil, obra importantísima y de una gran trascendencia; el Jurado, la reforma de la contencioso, las reformas militares, y por último, el sufragio universal, ley que por sí sola da gloria á unos Cortes.

Pero el Sr. Romero Robledo cree que el partido liberal no puede hacer las elecciones porque desprestigiaría el sufragio universal. En cambio el Sr. Romero Robledo

restos de un suculento almuerzo destinado á darles ánimos y á contribuir á que no flaqueasen en el momento preciso de obrar, y al ver entrar al marido de Germana recibieronle con gritos de alegría.

—¿Y por qué no?—dijo el Navarro guiñando los ojos.

cién nacido, al que estaban reservados tantos placeres y alegrías.

que te formes idea de lo deliciosas que es la vida que llevamos, y con el tiempo me convenci de que es una gran verdad lo que dicen.

que te formes idea de lo deliciosas que es la vida que llevamos, y con el tiempo me convenci de que es una gran verdad lo que dicen.

que te formes idea de lo deliciosas que es la vida que llevamos, y con el tiempo me convenci de que es una gran verdad lo que dicen.

liberty ha insinuado que la solución de este asunto es definitiva.

Los presidentes de las Cámaras sindicales del comercio y de la industria parisienses, han celebrado una entrevista con el ministro de Trabajos públicos, para pedirle que se active el expediente relativo a la creación de puerto de mar en París, y para manifestarle a la vez que el comercio y la industria se comprometen a suscribirse con la tercera parte de la suma necesaria para realizar el proyecto.

INTERIOR
Al presidente del Consejo de ministros
Huelva 27 (9.30 m.).
Con esta fecha dirijo al señor presidente del Consejo de ministros el siguiente telegrama:

La primera representación de La Esbrca, nueva en Bilbao, ha sido un triunfo para todos los artistas.

Lucignani ha producido verdadero fanatismo, especialmente en la romanza del cuarto acto, siendo llamado cinco veces.

El alcalde de Matarró ha notificado al gobernador que ha ocurrido un caso de cólera esporádico, según la opinión facultativa.

PARIS 27.—A pesar de lo que dicen algunos periódicos franceses respecto del descomulgamiento de la dirección a los globos hecho por Mr. Renard, el problema no está resuelto todavía.

PARIS 26.—Telegrafían de Tolón, que las experiencias hechas en las aguas de aquel puerto sobre los efectos de la melinita han sido sorprendentes.

PARIS 27.—Han sido formalmente desestimadas todas las noticias sobre presentación de casos de cólera en Marsella, Lyon y otros puntos. La salud pública es perfecta en todo el territorio.

PARIS 27.—Según un despacho de Londres que publica el Figaro de hoy, el gobierno británico está dispuesto a ceder a Francia la Dominica (una de las pequeñas Antillas inglesas, 200 000 habitantes), en cambio de la renuncia por parte de la República francesa de sus derechos sobre las pesquerías de Terranova, causa de continuos litigios.

PARIS 27.—El periódico Daily Chronicle cree que los gaditanos combatirán la cesión de la isla de Heliópolis.

PARIS 27.—El periódico National Zeitung anuncia la dimisión del ministro de la Guerra.

PARIS 27.—El periódico National Zeitung anuncia la dimisión del ministro de la Guerra.

existe allí epidemia alguna en las personas ni en los ganados.

Las provincias

De Jaén telegrafían que en Alcalá la Real fué autenayer atacado de congestión cerebral un guarda de consumos, y se divulgó inexactamente que el padecimiento era cólera.

Dicen de Vitoria que en la calle de la Estación fué atropellada antanoche una anciana de 63 años por el omnibus que hace el servicio a la estación del ferrocarril, arrojándola al suelo la lanza e hiriendo las ruedas la cabeza. La desgraciada, que es sorda, fué conducida al hospital en grave estado.

El miércoles por la tarde llegó a Ciudad Real la segunda romosa de palomas mensajeras procedentes del colegio de Ingenieros de Guadalajara.

Estas palomas se diferencian de las ordinarias en que son algo más pequeñas, sumamente finas y el pico es casi blanco, llevando en el ala derecha un sello que dice «Ingenieros Militares de Guadalajara».

La sección primera de la Sala de lo criminal de la Audiencia de Valencia, ha dictado auto en la causa instruida contra el exgobernador de aquella provincia Sr. Fiol.

Una carta de Ruiz Zorrilla
Nuestro colega El País nos ha facilitado la importante carta que el Sr. Ruiz Zorrilla dirige a aquel periódico, por la que se desahucen por completo los rumores propalados estos días sobre cambios de actitud en el firme carácter del emigrado ilustre.

Los acuerdos tomados en ella son definitivos, y yo, por mi parte, sabré respetarlos siempre, cualesquiera que sean los avances que los monárquicos se crean en el caso de hacer hacia nuestro campo.

En Gaudia han ocurrido seis invasiones. En Tabernes se ha encontrado en el campo un portosiero sacado del colera.

En Valencia no ocurre novedad. Las impresiones son menos optimistas.

Cartera de Madrid

Valencia 28 (1 m.)
En Gaudia han ocurrido seis invasiones. En Tabernes se ha encontrado en el campo un portosiero sacado del colera.

En Valencia no ocurre novedad. Las impresiones son menos optimistas.

En Valencia no ocurre novedad. Las impresiones son menos optimistas.

En Valencia no ocurre novedad. Las impresiones son menos optimistas.

Bernardo y Puencarral (trozo comprendido entre la Glorieta de Bilbao y la de Quededo). Todos los sitios de la verbera y las principales calles del distrito de la Universidad se iluminarán profusamente y se adornarán con arcos, colgaduras, flores, banderas, farolillos, etc.

Siete bandas de música, que se situarán en las glorietas de San Bernardo y de Quededo, plazas de Cánovas y de San Ildefonso, amenizarán estos sitios durante las tres noches de verbera, ejecutando variadas y escogidas piezas, dándose preferencia a todas las que tienen sabor nacional, y que son más adecuadas a las costumbres y tradiciones de aquellos barrios.

Esta noche, a las doce, partirá una gran cabalgata del Circo de Colón, yendo por la ronda a la calle Ancha de San Bernardo, siguiendo por la calle de la Luna, Corredora Baja, calle del Pez, por donde volverá a la calle Ancha para seguir por las de Carranza, Puencarral, Glorieta de Quededo y calle de Bravo Murillo.

Por esto mandaremos las protestas del público. Y gracias a que al final, un día muy bien cambiado y repetido por la señorita Arana y el Sr. Siglor conjuró la tormenta que amenazaba desencadenarse y evitó que La romana del diablo fuera al foso.

La romana del diablo dicen que entra con todas; pero al público no le pasa lo mismo y buca prueba de ello dió anoche no aceptando como buena la obra que se estrenó en el teatro del paseo de Recoletos.

El Nocturno estrenado anoche procedo en línea recta de una obra francesa muy gozosa que hace algunos años fué aplaudida por el público parisiense.

El inspector médico, jefe de las escuelas de esta capital, ha propuesto suprimir las clases de la tarde desde el 1.º de Julio, por lo perjudicial que es a los niños el excesivo calor, en la que desierta la multitud necesaria de desinfectantes para los retrocesos a fin de prevenir el desarrollo de las epidemias que pudieran sobrevenir.

El ministro de Ultramar puso ayer a la firma de la reina un decreto creando una Bolsa en la Habana, y estableciendo una Escuela de veterinaria en Puerto Rico.

Con motivo de ciertas frases cruzadas en la sesión celebrada ayer tarde por el Ayuntamiento, hay pendiente una cuestión personal entre los Sres. Suárez de Figueroa y Fernández Soler, los cuales nombraron representantes a los Sres. Figueroa (D. Alvaro), y Betegón, el primero, y Méndez Vigo y Arredondo, el segundo.

Los diputados Sres. Aliz y Azcarate han reclamado el expediente de las latas de petróleo. Tan pronto como se resuelva por el Gobierno el expediente, que se halla a informe del Consejo de Estado en pleno, se remitirá al Congreso.

El ministro de Ultramar puso ayer a la firma de la reina un decreto creando una Bolsa en la Habana, y estableciendo una Escuela de veterinaria en Puerto Rico.

Con motivo de ciertas frases cruzadas en la sesión celebrada ayer tarde por el Ayuntamiento, hay pendiente una cuestión personal entre los Sres. Suárez de Figueroa y Fernández Soler, los cuales nombraron representantes a los Sres. Figueroa (D. Alvaro), y Betegón, el primero, y Méndez Vigo y Arredondo, el segundo.

Los diputados Sres. Aliz y Azcarate han reclamado el expediente de las latas de petróleo. Tan pronto como se resuelva por el Gobierno el expediente, que se halla a informe del Consejo de Estado en pleno, se remitirá al Congreso.

Los diputados Sres. Aliz y Azcarate han reclamado el expediente de las latas de petróleo. Tan pronto como se resuelva por el Gobierno el expediente, que se halla a informe del Consejo de Estado en pleno, se remitirá al Congreso.

cuentra, y dicen que alquiló su hija a dos explotadores por la suma de 13 duros.

Es grande el número de adhesiones que tiene de día en día la Sociedad Española de directores y profesores de colegios y academias de enseñanza particular, pudiendo decir que es ya muy numerosa dicha asociación. Entre los importantes acuerdos tomados en la última junta general, figura el nombramiento de una comisión mixta de profesoras y profesores que estudie los medios que se deben poner en práctica para evitar que en las escuelas gratuitas se dé ingreso a los alumnos de familias pudientes con perjuicio de las pobres, y enviar un voto de gracias a los directores que tienen la galantería y generosidad de remitir el periódico a esta corporación.

La próxima junta general se celebrará el domingo 29 del corriente, a las nueve de la mañana, en la calle de San Bernardo, número 88, Academia Pensión de Cervantes.

Mañana se verificará en la sala de conciertos del Conservatorio de Música, la distribución de premios de la escuela francesa establecida en la calle del Prado.

La Asociación de Maestros propietarios de las Escuelas públicas de esta corte dará hoy sábado, a las nueve de la noche, en la biblioteca de la Escuela Modelo, plaza de Dos de Mayo, núm. 2, una conferencia, en la que disertará la ilustrada profesora doña I. Española Güler, sobre el tema «Educación de la mujer en la sociedad moderna».

El inspector médico, jefe de las escuelas de esta capital, ha propuesto suprimir las clases de la tarde desde el 1.º de Julio, por lo perjudicial que es a los niños el excesivo calor, en la que desierta la multitud necesaria de desinfectantes para los retrocesos a fin de prevenir el desarrollo de las epidemias que pudieran sobrevenir.

El ministro de Ultramar puso ayer a la firma de la reina un decreto creando una Bolsa en la Habana, y estableciendo una Escuela de veterinaria en Puerto Rico.

Con motivo de ciertas frases cruzadas en la sesión celebrada ayer tarde por el Ayuntamiento, hay pendiente una cuestión personal entre los Sres. Suárez de Figueroa y Fernández Soler, los cuales nombraron representantes a los Sres. Figueroa (D. Alvaro), y Betegón, el primero, y Méndez Vigo y Arredondo, el segundo.

Los diputados Sres. Aliz y Azcarate han reclamado el expediente de las latas de petróleo. Tan pronto como se resuelva por el Gobierno el expediente, que se halla a informe del Consejo de Estado en pleno, se remitirá al Congreso.

El ministro de Ultramar puso ayer a la firma de la reina un decreto creando una Bolsa en la Habana, y estableciendo una Escuela de veterinaria en Puerto Rico.

Con motivo de ciertas frases cruzadas en la sesión celebrada ayer tarde por el Ayuntamiento, hay pendiente una cuestión personal entre los Sres. Suárez de Figueroa y Fernández Soler, los cuales nombraron representantes a los Sres. Figueroa (D. Alvaro), y Betegón, el primero, y Méndez Vigo y Arredondo, el segundo.

Los diputados Sres. Aliz y Azcarate han reclamado el expediente de las latas de petróleo. Tan pronto como se resuelva por el Gobierno el expediente, que se halla a informe del Consejo de Estado en pleno, se remitirá al Congreso.

Los diputados Sres. Aliz y Azcarate han reclamado el expediente de las latas de petróleo. Tan pronto como se resuelva por el Gobierno el expediente, que se halla a informe del Consejo de Estado en pleno, se remitirá al Congreso.

Los diputados Sres. Aliz y Azcarate han reclamado el expediente de las latas de petróleo. Tan pronto como se resuelva por el Gobierno el expediente, que se halla a informe del Consejo de Estado en pleno, se remitirá al Congreso.

Una comisión de asesadores de frutas de los mercados de esta capital se ha acordado a nuestra redacción para exponernos los daños y perjuicios que se les siguen y que son mayores todavía para los productores, con la arbitraria y absurda conducta que han adoptado las juntas de Sanidad de algunas poblaciones como las de Bilbao, Santander y Burgos, por ejemplo, que prohíben la entrada de toda clase de frutas, así procedan éstas de la huerta de Murcia, que es la que únicamente abastece hoy el mercado, pues de Valencia no se exportan en esta época del año más que pimientos y tomates desde que terminó la temporada de la fresa de aquel país.

Es tanto más inexplicable la conducta de esas juntas, cuanto que no solo Madrid sino también París, tienen abiertos sus mercados sin el menor obstáculo y sin traba de ningún género para todas las frutas de árbol, sea con qué procedimiento con tal que reúna las exigibles condiciones de conservación y madurez.

Con motivo de la variación de horas y aumento de los trenes Sud-expreso, de que ya dimos cuenta a nuestros lectores, la administración del Correo central advierte al público que las horas para certificar, tanto con destino a Burdeos y París, como para Lisboa, serán de nuevo a diez de la noche.

Esta alteración dará principio en el día de hoy para los envíos con destino a los puntos citados de Francia, y desde el 2 de Julio próximo para los de Lisboa.

El semanario El Economista Moderno, órgano de la Asociación para la reforma de los aranceles de aduanas, que con tanto éxito viene publicándose desde su fundación, acaba de introducir importantes innovaciones en sus servicios, que contribuirán a aumentar el favor que el público le viene dispensando.

La velada de San Juan, celebrada en la noche del 23 en Leganés, fué muy animada y divertida para los vecinos de aquel pueblo.

El autor del homicidio de antanoche, como ayer decíamos, fué detenido en la madrugada de ayer.

El día 26 se ha dado sepultura en los cementerios de esta capital, a 33 cadáveres.—De ditteria, 3.

Desde hoy las horas de despacho en las oficinas municipales serán de ocho de la mañana a una de la tarde, y las sesiones los miércoles a las ocho y media.

El Sr. Suárez de Figueroa declaró ayer en el proceso del matute, durante la declaración desde las nueve hasta la una y cuarto, y quedando en suspenso para continuarla hoy.

El Sr. Ariño declaró también hoy.

MINISTERIO DE MARINA.—Real decreto concediendo la gran cruz de la orden del Mérito Naval al capitán de navío de primera clase D. Siro Fernández y García.

MINISTERIO DE ULTRAMAR.—Real decreto creando en la Habana una Bolsa de comercio, oficial.

De agosto
Pagos
La dirección general del Tesoro público y ordenación general de pagos del Estado, ha acordado que el día 1.º de Julio próximo se abra el pago de la mensualidad corriente a las clases activas, pasivas y clero que perciben sus haberes y asignaciones en esta corte, en las provincias del reino y en la pagaduría de la junta de clases pasivas.

BOLSA DEL DIA 27
FONDOS PUBLICOS
4 por 100 interior..... 77.40 77.35
Interior exterior..... 70.55 70.55
4 por 100 amortizable..... 89.60 89.60
Billetes de Cuba 1880..... 600.00 600.00
Idem 1889..... 107.00 107.00
Personal..... 603.00 603.00
Obligaciones municipales..... 00.00 00.00
Emisión Erlanger..... 00.00 00.00

SOCIEDADES
Banco de España..... 415.50 415.50
Idem de Castilla..... 00.00 00.00
Cedulas hipot. al 6 por 100..... 000.00 000.00
Idem id. al 5 por 100..... 000.00 103.00
Compañía Tabacalera..... 000.00 103.00
Cambios
Londres, a ocho días vista..... 26.23 26.25
París, a ocho días vista..... 4.35 4.50
París 27 (5.30 t.).—(Oficial.)
3 por 100 francés, 91.75.
4 1/2 por 100 id., 136.30.
4 por 100 exterior español, 70.30.
Cuba, 518.00.
Consolidados ingleses, 96 1/16.
Bolivia.—4 por 100 exterior español, 76 1/32.
Londres 27 (3-53 t.).
Exterior, 70.50.
Buenos Aires: día 26.—Cambio del oro 233 por 100.
Telegrama Bernad
París 27 (3-15 t.).—4 por 100 exterior, 76.45
—3 por 100 francés exterior, 91.87-5 por 100 italiano, 95.70.—Banco Oltomano, 603.00.
—4 por 100 turco, 18.80.—Obligaciones egipcias, 454.00.—Ferrocarriles andaluces, 335.00.
—Norte España, 350.00.—Banco París, 830.00.
—Panamá, 37.00.—4 por 100 húngaro, 90.50.
—Rotinto, 533.00.—Alcance, 318.00.
—Cuba, 1888, 517.00.—3 por 100 portugués, 62.87.—Tharsis, 152.00.—Banco Nacional, Brasil, 500.00.—Combarbo, 303.00.—Robinson, 00.00.—Cables Argentinas, E., 00.00.
—Cape Copper, 127.00.
Londres 27 (12 t.).—4 por 100 exterior, 76.00.—Consolidado, 00.00.—Cedulas Argentinas, A., 46.75.—Idem B., 00.00.—Idem E., 43.00.—Idem J., 00.00.—Idem K., 00.00.—Idem P., 00.00.—Idem R., 77.40.—Idem S., 78.15.—Idem T., 77.40.—Idem U., 78.15.—Idem V., 78.15.—Idem W., 78.15.—Idem X., 78.15.—Idem Y., 78.15.—Idem Z., 78.15.

BOLEIN
Barcelona.—Interior, 77.17.—Exterior, 79.37.—Amortizable, 00.00.—Lícol, 62.35.—Cuba, 107.02.
París.—Exterior español, 70.28.
Londres.—Id., 76.06.
Madrid.—77.35.

SALICILATOS DE BISMUTO Y CERIO DE VIVAS PEREZ
Recomiendan para enfermedades inflamatorias y agudas de las vías respiratorias, cefalalgias, migrañas, etc.
Precio: Caja grande, 2500 ptas. Pequeña, 8 ptas. Doble de general, Granada, Vivas Pérez, Almería.

Tiro. Extracciones sin dolor. Mayor, 73
I. M. Marasé, San Pablo, 42.—Barcelona
MEDIÓFONOS
para Intelectos y Salones. Catálogo ilustrado, gratis.

Ólera
Hay que tomar medidas precauciones en este tiempo de epidemia; pero ante todo no se deben beber más aguas que las minerales. Los manantiales St. Jean e Imperatrice de Vals son los tipos más perfectos por su gusto exquisito y sus propiedades digestivas.

De todo y de todas partes
Un Museo curioso
Hay en Aquigran un Museo de periódicos que contiene un ejemplar de todos, casi todos, los que se publican en el mundo.

La Gaceta
De hoy
PRESIDENCIA DEL CONSEJO DE MINISTROS.—Real decreto declarando malograda y que no ha lugar a decidir una competencia promovida entre el gobernador civil de la provincia de Córdoba y la Audiencia de lo criminal de Montilla.

ENFERMEDADES ESPECIALES
CURACION RAPIDISIMA POR EL SANDALO ALCANFORADO LANGLEBERT
Posee todas las propiedades curativas de la Esencia de Sándalo y las virtudes calmantes del alcanfor. Depósito por mayor, M. García, Capellanes 1, Madrid

1.060 de 2.ª clase; 100 mixtos con compartimientos de 2.ª y 3.ª clase; 2.700 de 3.ª clase; 2.001 furgones; 108 vagones para transporte de equipajes; 283 vagones cuadrados y finalmente 85.031 vagones para ganados y mercancías que forma un total exacto de noventa mil trescientos cuarenta y cinco vehículos. Su longitud que varía según el tipo a que pertenecen de 5'50 a 22'37 metros, es por término medio de 9'00 metros, de modo que uniendo todos estos vehículos unos a continuación de otros, formarían un tren continuo que ocuparía un espacio de 813.450 metros, ó sea casi la distancia de París a Marsella.

Nueva ópera
En el teatro Costanzi de Roma se ha estrenado con brillante éxito una nueva ópera, titulada *Caravalla rusticana* y escrita por el maestro Mascagni.
Los periódicos italianos hacen grandes elogios de la partitura, que algunos consideran como obra de primer orden.
La *Caravalla rusticana* se ha puesto seis noches en escena, habiéndose repetido cuatro ó cinco piezas en todas las representaciones.
Los principales papeles han corrido a cargo de la Bellini y de Stagno.
Los más eminentes músicos de Italia afirman que el maestro Mascagni es un compositor notabilísimo y una verdadera esperanza para el porvenir del arte lírico.
La obra, por lo demás, es originalísima y está llena de preciosas melodías que el público ha celebrado con entusiasmo.
El maestro Mascagni envió días atrás su

Medidas higiénicas

Los vecinos de las calles del Norte y del Noviciado, se hallan justamente alarmados porque temen que el baile que se ha de establecer en dichas calles, se convierta en un foco infeccioso. Indudablemente lo será, pues los retratos que se establezcan en el local destinado al baile, en lugar de conducir las aguas al alcantarillado las llevarán a un pozo. No creemos que esto sea muy higiénico, ni tampoco que las autoridades hayan de consentirlo. Tampoco deben consentir las autoridades que en las referidas calles del Norte y del Noviciado, se den espectáculos poco convenientes á la moral y á la decencia.
En la calle de Torrijos existe un pozo negro, que á más de perjudicar á la salud pública, no despide un olor muy agradable. Los vecinos de esa calle piden, con razón, que el pozo se limpie ó se tomen otras medidas encaminadas á evitar que se sientan tan detestables efectos.

Publicaciones

Cura antiséptica. Manual práctico y formulario para la preparación de todos los materiales que en la actualidad se emplean en las curaciones antisépticas, por D. Vicente Miranda y Bistuer.
Esta importante obra, cuya utilidad no es posible desconocer, forma un tomo de 234 páginas y se halla de venta en la librería de D. Nicolás Moya, calle de Carretes, número 8, al precio de 3 pesetas en Madrid y 8'50 en provincias.

Artículos de construcción

Exposición Universal de París. Gran Premio de Honor por sus aparatos inodoros DOLLTON resolviendo completamente la higiene, saneamiento y limpieza de las casas, Cámaras, Cocinas, Duchas, Baños y Vestidos para jardín, etc., etc.—Catálogos á los propietarios, arquitectos y maestros de obra.
FELIX LABAT, 6 y 8, Alcalá, Madrid

Baños de ARLANZON

A 20 kilómetros de Burgos y por magnífica carretera AGUAS BICARBONATADAS-CÁLCICAS-NITROGENADAS. Especiales en los padecimientos del estómago, hígado, aparato genito-urinario y vías respiratorias.—Instalación balnearia excelente.—Temporada oficial: DE 15 DE JUNIO A 15 DE SEPTIEMBRE.—Pídanse Memorias, datos y prospectos, en Burgo de D. Carlos María, propietario del Gran Hotel de París (antiguo Hotel de Francia).—En Madrid, á D. Manuel Santamaría, San Bartolomé, 13, principal, representante del establecimiento.

NORIAS DE ROSARIO

Novísimo sistema, inestructibles. Bombas, arcos y demás máquinas agrícolas.—Pídanse prospectos á LA MAQUINARIA SUECA PASADÓ DE RIBOLLETOS, 16, MADRID

LA NUEVA SUIZA

¿Queréis pasar el verano agradable y económicamente? Visitar Miraflores, incomparable por su clima y hermosura. Hay coche diario, Alcalá, 13.—Para más detalles y alquiler casas, dirigirse al administrador de los coches en Miraflores.

DENTICINA INFALIBLE.

Lo saben las madres. Ni un niño se muere de la dentición, pues los salva aun en la agonía, brotan fuertes dentaduras, reaparece la baba, extingue la diarrea y accidentes, robustece á los niños y los desencanja. Una caja, 12 reales, que remite por 14 el autor, P. F. Izquierdo, Madrid, Sacramento, 2, botica, y plaza de la Villa, 4, por mayor, y en todas las boticas y droguerías de España.

SE VENDE

La casa en Madrid núm. 72, calle de San Bernardo, palacio que fue de la marquesa viuda de Guadalupe, cuya area consta de 52.865 pies ca. (4.108 m. ca. 68 m.), con patios, jardines, cuevas, cocheros, cuadras, invernadero y edificio construido en su totalidad. Para tratar de su ajuste, dirigirse á D. Antonio Brea, Ballesta, 8.

MAQUINAS HELADORAS

con su método particular sorbetes y helados de varias clases su 25 minutos sin emplear más que hielo e nieve y así común.
Las hay de 6 tamaños, de 3 sorbetes hasta 24, y sus precios son: las pequeñas, de 16 á 44 pesetas, y las grandes, de 100 á 200.
Zumo puro de frutas en botellas, con el menor necesario para 24 sorbetes; las hay de guinda, albaricoque, pita, fresa, fambuesa, grosella, melocotón, granada y también horchata de almendras. Precio de la botella, 4 pesetas; la caja de 12, 40 pesetas. La venta en los establecimientos de Frost.

PRESEVATIVO HIGIENICO

El más eficaz del mundo. El borsolo con alcohol de vino puro y refinado para la perfección, representa un papel importante en la terapéutica, siendo un poderoso preservativo de todas las enfermedades epidémicas que se desarrollan en las vías digestivas.—USO: Aromatizar el agua de beber con el Anis del Borsolo y tomar después de las comidas una ó dos copas, solo ó mezclado con igual cantidad de agua, según la edad y temperamento.—Asegurar de la legitimidad y exigir que el corcho y capsula de los frascos tengan estampado la marca de fábrica y el nombre de sus autores fabricantes, José Bosch y hermanos.

CREMA DE BISMUTO

De GRIMAULT & C^o, Farmacéuticos
El Bismuto es un medicamento herido empleado con éxito indiscutible contra los cólicos, diarreas, disenterías, gastritis, gastralgias, hinchazón, dolores de estómago, ulceraciones del intestino y diarreas coliformes.
La Crema ofrece sobre los polvos de Bismuto la ventaja de obrar más rápidamente de hallarse en estado de división extrema y de formar con el agua una agradable bebida licuosa.
En París, 8, rue Vivienne, y en las principales Farmacias.

ENSEÑANZA LIBRE

Preparación para obtener el grado de bachiller en Septiembre y Junio próximos, aunque no se tenga aprobada ninguna asignatura y el de Lic. en derecho, etc., en breve tiempo. Clases para la preparación de Abogados, Corredores, etc.—Se admiten interesados.—Prospectos enviando sellos.—S. Bernardo, 68, Madrid, Dr. Romaña.

MUEBLES

Epistemia y Sillas rejilla Madera y cuero C. SORO, 23, Postigo San Martín, 23

PURGANTE CITRATO DE MAGNESIA

Es el más agradable y eficaz y no produce irritación.—Botella, 4 y 6 rs.—Farmacia de Sánchez Ocaña, Atocha, 35. TELEFONO 34

Sres. Anunciantes

La Agencia de Anuncios de EMILIO CORTES (TUDESCOS, 24) es una de las que mejor cumplen las órdenes que se le confían, y á esto es debido la numerosa clientela con que cuenta. Se remiten tarifas á quien las pida.

Asimismo deben ordenar las autoridades que se cubra la alcantarilla del puente de Segovia, ó sea empezada varias veces y siempre suspendida, con perjuicio de ese nuevo y creciente barrio.
En la calle de Palos de Moguer, esquina al paseo de Santa María de la Cabeza, hay un pilar del cual brota, hace más de un año, un manantial de aguas pestilentes, que irroga grandes perjuicios á los vecinos de aquella calle.
Sería muy conveniente que del paseo de las Acacias desapareciera una boca de alcantarilla ó sumidero que es un verdadero peligro para la salud pública.
Las autoridades deben saber también que á la entrada del puente de Toledo se nota un olor nauseabundo que desprende seguramente algún sitio poco favorable á la higiene pública.
Se continuará.

Medidas higiénicas

Los vecinos de las calles del Norte y del Noviciado, se hallan justamente alarmados porque temen que el baile que se ha de establecer en dichas calles, se convierta en un foco infeccioso. Indudablemente lo será, pues los retratos que se establezcan en el local destinado al baile, en lugar de conducir las aguas al alcantarillado las llevarán a un pozo. No creemos que esto sea muy higiénico, ni tampoco que las autoridades hayan de consentirlo. Tampoco deben consentir las autoridades que en las referidas calles del Norte y del Noviciado, se den espectáculos poco convenientes á la moral y á la decencia.
En la calle de Torrijos existe un pozo negro, que á más de perjudicar á la salud pública, no despide un olor muy agradable. Los vecinos de esa calle piden, con razón, que el pozo se limpie ó se tomen otras medidas encaminadas á evitar que se sientan tan detestables efectos.

Publicaciones

Cura antiséptica. Manual práctico y formulario para la preparación de todos los materiales que en la actualidad se emplean en las curaciones antisépticas, por D. Vicente Miranda y Bistuer.
Esta importante obra, cuya utilidad no es posible desconocer, forma un tomo de 234 páginas y se halla de venta en la librería de D. Nicolás Moya, calle de Carretes, número 8, al precio de 3 pesetas en Madrid y 8'50 en provincias.

Artículos de construcción

Exposición Universal de París. Gran Premio de Honor por sus aparatos inodoros DOLLTON resolviendo completamente la higiene, saneamiento y limpieza de las casas, Cámaras, Cocinas, Duchas, Baños y Vestidos para jardín, etc., etc.—Catálogos á los propietarios, arquitectos y maestros de obra.
FELIX LABAT, 6 y 8, Alcalá, Madrid

Baños de ARLANZON

A 20 kilómetros de Burgos y por magnífica carretera AGUAS BICARBONATADAS-CÁLCICAS-NITROGENADAS. Especiales en los padecimientos del estómago, hígado, aparato genito-urinario y vías respiratorias.—Instalación balnearia excelente.—Temporada oficial: DE 15 DE JUNIO A 15 DE SEPTIEMBRE.—Pídanse Memorias, datos y prospectos, en Burgo de D. Carlos María, propietario del Gran Hotel de París (antiguo Hotel de Francia).—En Madrid, á D. Manuel Santamaría, San Bartolomé, 13, principal, representante del establecimiento.

NORIAS DE ROSARIO

Novísimo sistema, inestructibles. Bombas, arcos y demás máquinas agrícolas.—Pídanse prospectos á LA MAQUINARIA SUECA PASADÓ DE RIBOLLETOS, 16, MADRID

LA NUEVA SUIZA

¿Queréis pasar el verano agradable y económicamente? Visitar Miraflores, incomparable por su clima y hermosura. Hay coche diario, Alcalá, 13.—Para más detalles y alquiler casas, dirigirse al administrador de los coches en Miraflores.

DENTICINA INFALIBLE.

Lo saben las madres. Ni un niño se muere de la dentición, pues los salva aun en la agonía, brotan fuertes dentaduras, reaparece la baba, extingue la diarrea y accidentes, robustece á los niños y los desencanja. Una caja, 12 reales, que remite por 14 el autor, P. F. Izquierdo, Madrid, Sacramento, 2, botica, y plaza de la Villa, 4, por mayor, y en todas las boticas y droguerías de España.

SE VENDE

La casa en Madrid núm. 72, calle de San Bernardo, palacio que fue de la marquesa viuda de Guadalupe, cuya area consta de 52.865 pies ca. (4.108 m. ca. 68 m.), con patios, jardines, cuevas, cocheros, cuadras, invernadero y edificio construido en su totalidad. Para tratar de su ajuste, dirigirse á D. Antonio Brea, Ballesta, 8.

MAQUINAS HELADORAS

con su método particular sorbetes y helados de varias clases su 25 minutos sin emplear más que hielo e nieve y así común.
Las hay de 6 tamaños, de 3 sorbetes hasta 24, y sus precios son: las pequeñas, de 16 á 44 pesetas, y las grandes, de 100 á 200.
Zumo puro de frutas en botellas, con el menor necesario para 24 sorbetes; las hay de guinda, albaricoque, pita, fresa, fambuesa, grosella, melocotón, granada y también horchata de almendras. Precio de la botella, 4 pesetas; la caja de 12, 40 pesetas. La venta en los establecimientos de Frost.

PRESEVATIVO HIGIENICO

El más eficaz del mundo. El borsolo con alcohol de vino puro y refinado para la perfección, representa un papel importante en la terapéutica, siendo un poderoso preservativo de todas las enfermedades epidémicas que se desarrollan en las vías digestivas.—USO: Aromatizar el agua de beber con el Anis del Borsolo y tomar después de las comidas una ó dos copas, solo ó mezclado con igual cantidad de agua, según la edad y temperamento.—Asegurar de la legitimidad y exigir que el corcho y capsula de los frascos tengan estampado la marca de fábrica y el nombre de sus autores fabricantes, José Bosch y hermanos.

CREMA DE BISMUTO

De GRIMAULT & C^o, Farmacéuticos
El Bismuto es un medicamento herido empleado con éxito indiscutible contra los cólicos, diarreas, disenterías, gastritis, gastralgias, hinchazón, dolores de estómago, ulceraciones del intestino y diarreas coliformes.
La Crema ofrece sobre los polvos de Bismuto la ventaja de obrar más rápidamente de hallarse en estado de división extrema y de formar con el agua una agradable bebida licuosa.
En París, 8, rue Vivienne, y en las principales Farmacias.

ENSEÑANZA LIBRE

Preparación para obtener el grado de bachiller en Septiembre y Junio próximos, aunque no se tenga aprobada ninguna asignatura y el de Lic. en derecho, etc., en breve tiempo. Clases para la preparación de Abogados, Corredores, etc.—Se admiten interesados.—Prospectos enviando sellos.—S. Bernardo, 68, Madrid, Dr. Romaña.

MUEBLES

Epistemia y Sillas rejilla Madera y cuero C. SORO, 23, Postigo San Martín, 23

PURGANTE CITRATO DE MAGNESIA

Es el más agradable y eficaz y no produce irritación.—Botella, 4 y 6 rs.—Farmacia de Sánchez Ocaña, Atocha, 35. TELEFONO 34

Sres. Anunciantes

La Agencia de Anuncios de EMILIO CORTES (TUDESCOS, 24) es una de las que mejor cumplen las órdenes que se le confían, y á esto es debido la numerosa clientela con que cuenta. Se remiten tarifas á quien las pida.

Asimismo deben ordenar las autoridades que se cubra la alcantarilla del puente de Segovia, ó sea empezada varias veces y siempre suspendida, con perjuicio de ese nuevo y creciente barrio.
En la calle de Palos de Moguer, esquina al paseo de Santa María de la Cabeza, hay un pilar del cual brota, hace más de un año, un manantial de aguas pestilentes, que irroga grandes perjuicios á los vecinos de aquella calle.
Sería muy conveniente que del paseo de las Acacias desapareciera una boca de alcantarilla ó sumidero que es un verdadero peligro para la salud pública.
Las autoridades deben saber también que á la entrada del puente de Toledo se nota un olor nauseabundo que desprende seguramente algún sitio poco favorable á la higiene pública.
Se continuará.

Medidas higiénicas

Los vecinos de las calles del Norte y del Noviciado, se hallan justamente alarmados porque temen que el baile que se ha de establecer en dichas calles, se convierta en un foco infeccioso. Indudablemente lo será, pues los retratos que se establezcan en el local destinado al baile, en lugar de conducir las aguas al alcantarillado las llevarán a un pozo. No creemos que esto sea muy higiénico, ni tampoco que las autoridades hayan de consentirlo. Tampoco deben consentir las autoridades que en las referidas calles del Norte y del Noviciado, se den espectáculos poco convenientes á la moral y á la decencia.
En la calle de Torrijos existe un pozo negro, que á más de perjudicar á la salud pública, no despide un olor muy agradable. Los vecinos de esa calle piden, con razón, que el pozo se limpie ó se tomen otras medidas encaminadas á evitar que se sientan tan detestables efectos.

Publicaciones

Cura antiséptica. Manual práctico y formulario para la preparación de todos los materiales que en la actualidad se emplean en las curaciones antisépticas, por D. Vicente Miranda y Bistuer.
Esta importante obra, cuya utilidad no es posible desconocer, forma un tomo de 234 páginas y se halla de venta en la librería de D. Nicolás Moya, calle de Carretes, número 8, al precio de 3 pesetas en Madrid y 8'50 en provincias.

Artículos de construcción

Exposición Universal de París. Gran Premio de Honor por sus aparatos inodoros DOLLTON resolviendo completamente la higiene, saneamiento y limpieza de las casas, Cámaras, Cocinas, Duchas, Baños y Vestidos para jardín, etc., etc.—Catálogos á los propietarios, arquitectos y maestros de obra.
FELIX LABAT, 6 y 8, Alcalá, Madrid

Baños de ARLANZON

A 20 kilómetros de Burgos y por magnífica carretera AGUAS BICARBONATADAS-CÁLCICAS-NITROGENADAS. Especiales en los padecimientos del estómago, hígado, aparato genito-urinario y vías respiratorias.—Instalación balnearia excelente.—Temporada oficial: DE 15 DE JUNIO A 15 DE SEPTIEMBRE.—Pídanse Memorias, datos y prospectos, en Burgo de D. Carlos María, propietario del Gran Hotel de París (antiguo Hotel de Francia).—En Madrid, á D. Manuel Santamaría, San Bartolomé, 13, principal, representante del establecimiento.

NORIAS DE ROSARIO

Novísimo sistema, inestructibles. Bombas, arcos y demás máquinas agrícolas.—Pídanse prospectos á LA MAQUINARIA SUECA PASADÓ DE RIBOLLETOS, 16, MADRID

LA NUEVA SUIZA

¿Queréis pasar el verano agradable y económicamente? Visitar Miraflores, incomparable por su clima y hermosura. Hay coche diario, Alcalá, 13.—Para más detalles y alquiler casas, dirigirse al administrador de los coches en Miraflores.

DENTICINA INFALIBLE.

Lo saben las madres. Ni un niño se muere de la dentición, pues los salva aun en la agonía, brotan fuertes dentaduras, reaparece la baba, extingue la diarrea y accidentes, robustece á los niños y los desencanja. Una caja, 12 reales, que remite por 14 el autor, P. F. Izquierdo, Madrid, Sacramento, 2, botica, y plaza de la Villa, 4, por mayor, y en todas las boticas y droguerías de España.

SE VENDE

La casa en Madrid núm. 72, calle de San Bernardo, palacio que fue de la marquesa viuda de Guadalupe, cuya area consta de 52.865 pies ca. (4.108 m. ca. 68 m.), con patios, jardines, cuevas, cocheros, cuadras, invernadero y edificio construido en su totalidad. Para tratar de su ajuste, dirigirse á D. Antonio Brea, Ballesta, 8.

MAQUINAS HELADORAS

con su método particular sorbetes y helados de varias clases su 25 minutos sin emplear más que hielo e nieve y así común.
Las hay de 6 tamaños, de 3 sorbetes hasta 24, y sus precios son: las pequeñas, de 16 á 44 pesetas, y las grandes, de 100 á 200.
Zumo puro de frutas en botellas, con el menor necesario para 24 sorbetes; las hay de guinda, albaricoque, pita, fresa, fambuesa, grosella, melocotón, granada y también horchata de almendras. Precio de la botella, 4 pesetas; la caja de 12, 40 pesetas. La venta en los establecimientos de Frost.

PRESEVATIVO HIGIENICO

El más eficaz del mundo. El borsolo con alcohol de vino puro y refinado para la perfección, representa un papel importante en la terapéutica, siendo un poderoso preservativo de todas las enfermedades epidémicas que se desarrollan en las vías digestivas.—USO: Aromatizar el agua de beber con el Anis del Borsolo y tomar después de las comidas una ó dos copas, solo ó mezclado con igual cantidad de agua, según la edad y temperamento.—Asegurar de la legitimidad y exigir que el corcho y capsula de los frascos tengan estampado la marca de fábrica y el nombre de sus autores fabricantes, José Bosch y hermanos.

CREMA DE BISMUTO

De GRIMAULT & C^o, Farmacéuticos
El Bismuto es un medicamento herido empleado con éxito indiscutible contra los cólicos, diarreas, disenterías, gastritis, gastralgias, hinchazón, dolores de estómago, ulceraciones del intestino y diarreas coliformes.
La Crema ofrece sobre los polvos de Bismuto la ventaja de obrar más rápidamente de hallarse en estado de división extrema y de formar con el agua una agradable bebida licuosa.
En París, 8, rue Vivienne, y en las principales Farmacias.

ENSEÑANZA LIBRE

Preparación para obtener el grado de bachiller en Septiembre y Junio próximos, aunque no se tenga aprobada ninguna asignatura y el de Lic. en derecho, etc., en breve tiempo. Clases para la preparación de Abogados, Corredores, etc.—Se admiten interesados.—Prospectos enviando sellos.—S. Bernardo, 68, Madrid, Dr. Romaña.

MUEBLES

Epistemia y Sillas rejilla Madera y cuero C. SORO, 23, Postigo San Martín, 23

PURGANTE CITRATO DE MAGNESIA

Es el más agradable y eficaz y no produce irritación.—Botella, 4 y 6 rs.—Farmacia de Sánchez Ocaña, Atocha, 35. TELEFONO 34

Sres. Anunciantes

La Agencia de Anuncios de EMILIO CORTES (TUDESCOS, 24) es una de las que mejor cumplen las órdenes que se le confían, y á esto es debido la numerosa clientela con que cuenta. Se remiten tarifas á quien las pida.

Asimismo deben ordenar las autoridades que se cubra la alcantarilla del puente de Segovia, ó sea empezada varias veces y siempre suspendida, con perjuicio de ese nuevo y creciente barrio.
En la calle de Palos de Moguer, esquina al paseo de Santa María de la Cabeza, hay un pilar del cual brota, hace más de un año, un manantial de aguas pestilentes, que irroga grandes perjuicios á los vecinos de aquella calle.
Sería muy conveniente que del paseo de las Acacias desapareciera una boca de alcantarilla ó sumidero que es un verdadero peligro para la salud pública.
Las autoridades deben saber también que á la entrada del puente de Toledo se nota un olor nauseabundo que desprende seguramente algún sitio poco favorable á la higiene pública.
Se continuará.

Medidas higiénicas

Los vecinos de las calles del Norte y del Noviciado, se hallan justamente alarmados porque temen que el baile que se ha de establecer en dichas calles, se convierta en un foco infeccioso. Indudablemente lo será, pues los retratos que se establezcan en el local destinado al baile, en lugar de conducir las aguas al alcantarillado las llevarán a un pozo. No creemos que esto sea muy higiénico, ni tampoco que las autoridades hayan de consentirlo. Tampoco deben consentir las autoridades que en las referidas calles del Norte y del Noviciado, se den espectáculos poco convenientes á la moral y á la decencia.
En la calle de Torrijos existe un pozo negro, que á más de perjudicar á la salud pública, no despide un olor muy agradable. Los vecinos de esa calle piden, con razón, que el pozo se limpie ó se tomen otras medidas encaminadas á evitar que se sientan tan detestables efectos.

Publicaciones

Cura antiséptica. Manual práctico y formulario para la preparación de todos los materiales que en la actualidad se emplean en las curaciones antisépticas, por D. Vicente Miranda y Bistuer.
Esta importante obra, cuya utilidad no es posible desconocer, forma un tomo de 234 páginas y se halla de venta en la librería de D. Nicolás Moya, calle de Carretes, número 8, al precio de 3 pesetas en Madrid y 8'50 en provincias.

Artículos de construcción

Exposición Universal de París. Gran Premio de Honor por sus aparatos inodoros DOLLTON resolviendo completamente la higiene, saneamiento y limpieza de las casas, Cámaras, Cocinas, Duchas, Baños y Vestidos para jardín, etc., etc.—Catálogos á los propietarios, arquitectos y maestros de obra.
FELIX LABAT, 6 y 8, Alcalá, Madrid

Baños de ARLANZON

A 20 kilómetros de Burgos y por magnífica carretera AGUAS BICARBONATADAS-CÁLCICAS-NITROGENADAS. Especiales en los padecimientos del estómago, hígado, aparato genito-urinario y vías respiratorias.—Instalación balnearia excelente.—Temporada oficial: DE 15 DE JUNIO A 15 DE SEPTIEMBRE.—Pídanse Memorias, datos y prospectos, en Burgo de D. Carlos María, propietario del Gran Hotel de París (antiguo Hotel de Francia).—En Madrid, á D. Manuel Santamaría, San Bartolomé, 13, principal, representante del establecimiento.

NORIAS DE ROSARIO

Novísimo sistema, inestructibles. Bombas, arcos y demás máquinas agrícolas.—Pídanse prospectos á LA MAQUINARIA SUECA PASADÓ DE RIBOLLETOS, 16, MADRID

LA NUEVA SUIZA

¿Queréis pasar el verano agradable y económicamente? Visitar Miraflores, incomparable por su clima y hermosura. Hay coche diario, Alcalá, 13.—Para más detalles y alquiler casas, dirigirse al administrador de los coches en Miraflores.

DENTICINA INFALIBLE.

Lo saben las madres. Ni un niño se muere de la dentición, pues los salva aun en la agonía, brotan fuertes dentaduras, reaparece la baba, extingue la diarrea y accidentes, robustece á los niños y los desencanja. Una caja, 12 reales, que remite por 14 el autor, P. F. Izquierdo, Madrid, Sacramento, 2, botica, y plaza de la Villa, 4, por mayor, y en todas las boticas y droguerías de España.

SE VENDE

La casa en Madrid núm. 72, calle de San Bernardo, palacio que fue de la marquesa viuda de Guadalupe, cuya area consta de 52.865 pies ca. (4.108 m. ca. 68 m.), con patios, jardines, cuevas, cocheros, cuadras, invernadero y edificio construido en su totalidad. Para tratar de su ajuste, dirigirse á D. Antonio Brea, Ballesta, 8.

MAQUINAS HELADORAS

con su método particular sorbetes y helados de varias clases su 25 minutos sin emplear más que hielo e nieve y así común.
Las hay de 6 tamaños, de 3 sorbetes hasta 24, y sus precios son: las pequeñas, de 16 á 44 pesetas, y las grandes, de 100 á 200.
Zumo puro de frutas en botellas, con el menor necesario para 24 sorbetes; las hay de guinda, albaricoque, pita, fresa, fambuesa, grosella, melocotón, granada y también horchata de almendras. Precio de la botella, 4 pesetas; la caja de 12, 40 pesetas. La venta en los establecimientos de Frost.

PRESEVATIVO HIGIENICO

El más eficaz del mundo. El borsolo con alcohol de vino puro y refinado para la perfección, representa un papel importante en la terapéutica, siendo un poderoso preservativo de todas las enfermedades epidémicas que se desarrollan en las vías digestivas.—USO: Aromatizar el agua de beber con el Anis del Borsolo y tomar después de las comidas una ó dos copas, solo ó mezclado con igual cantidad de agua, según la edad y temperamento.—Asegurar de la legitimidad y exigir que el corcho y capsula de los frascos tengan estampado la marca de fábrica y el nombre de sus autores fabricantes, José Bosch y hermanos.

CREMA DE BISMUTO

De GRIMAULT & C^o, Farmacéuticos
El Bismuto es un medicamento herido empleado con éxito indiscutible contra los cólicos, diarreas, disenterías, gastritis, gastralgias, hinchazón, dolores de estómago, ulceraciones del intestino y diarreas coliformes.
La Crema ofrece sobre los polvos de Bismuto la ventaja de obrar más rápidamente de hallarse en estado de división extrema y de formar con el agua una agradable bebida licuosa.
En París, 8, rue Vivienne, y en las principales Farmacias.

ENSEÑANZA LIBRE

Preparación para obtener el grado de bachiller en Septiembre y Junio próximos, aunque no se tenga aprobada ninguna asignatura y el de Lic. en derecho, etc., en breve tiempo. Clases para la preparación de Abogados, Corredores, etc.—Se admiten interesados.—Prospectos enviando sellos.—S. Bernardo, 68, Madrid, Dr. Romaña.

MUEBLES

Epistemia y Sillas rejilla Madera y cuero C. SORO, 23, Postigo San Martín, 23

PURGANTE CITRATO DE MAGNESIA

Es el más agradable y eficaz y no produce irritación.—Botella, 4 y 6 rs.—Farmacia de Sánchez Ocaña, Atocha, 35. TELEFONO 34

Sres. Anunciantes

La Agencia de Anuncios de EMILIO CORTES (TUDESCOS, 24) es una de las que mejor cumplen las órdenes que se le confían, y á esto es debido la numerosa clientela con que cuenta. Se remiten tarifas á quien las pida.

Asimismo deben ordenar las autoridades que se cubra la alcantarilla del puente de Segovia, ó sea empezada varias veces y siempre suspendida, con perjuicio de ese nuevo y creciente barrio.
En la calle de Palos de Moguer, esquina al paseo de Santa María de la Cabeza, hay un pilar del cual brota, hace más de un año, un manantial de aguas pestilentes, que irroga grandes perjuicios á los vecinos de aquella calle.
Sería muy conveniente que del paseo de las Acacias desapareciera una boca de alcantarilla ó sumidero que es un verdadero peligro para la salud pública.
Las autoridades deben saber también que á la entrada del puente de Toledo se nota un olor nauseabundo que desprende seguramente algún sitio poco favorable á la higiene pública.
Se continuará.

Medidas higiénicas

Los vecinos de las calles del Norte y del Noviciado, se hallan justamente alarmados porque temen que el baile que se ha de establecer en dichas calles, se convierta en un foco infeccioso. Indudablemente lo será, pues los retratos que se establezcan en el local destinado al baile, en lugar de conducir las aguas al alcantarillado las llevarán a un pozo. No creemos que esto sea muy higiénico, ni tampoco que las autoridades hayan de consentirlo. Tampoco deben consentir las autoridades que en las referidas calles del Norte y del Noviciado, se den espectáculos poco convenientes á la moral y á la decencia.
En la calle de Torrijos existe un pozo negro, que á más de